



RAPPORT FINANCIER CRIC CRAC COMPAGNIE Exercice 2024/2025

C'est une assemblée générale un peu particulière à laquelle nous assistons ce jour...notamment du point de vue budgétaire et financier, avec des changements techniques et organisationnels importants en cours et à venir.

Pour rappel, lors de notre dernière AG, nous avions fait état de chantiers à engager, avec notamment :

- La pérennisation de fonctionnement de notre commission financière du CA
- Le renforcement de nos moyens de gestion comptable et budgétaire (mise en place d'une présentation analytique, production plus séquencée des états comptables intermédiaires, changement de la période comptable de gestion et perspective probable de désignation d'un commissaire aux comptes).

Toutes ces orientations ont été mises en place dans un contexte de fusion entre notre association et l'association MILAC qui s'est concrétisée durant ce dernier exercice.

C'est ce qui nous amène à vous présenter ce jour un budget réalisé sur la période du 01/09/2024 au 31/08/2025 (en année scolaire)...alors que dans le même temps nous mettons en place une organisation qui sera dorénavant celle d'un budget en année civile (Janvier à Décembre).

Cette décision va nous amener à organiser une assemblée générale en Février 2026 qui nous permettra de présenter des budgets réalisés et prévisionnels sur 2025 et 2026.

Nous serons également en situation de présenter des éléments de gestion analytique, ainsi qu'un rapport de notre commissaire aux comptes...qu'il nous faut désigner ce soir de la même façon qu'il nous faut valider la décision du CA de passer en année comptable calendaire « année civile » à compter du 1^{er} Janvier 2026.

Nous remercions, bien évidemment, le cabinet comptable Altus pour la présentation des comptes, ainsi que l'équipe de Cric Crac – et notamment sa directrice Gaëlle et Sophie sa chargée d'accueil – pour leur travail et leur engagement sans faille.

Nos remerciements également à nos partenaires publics et en premier lieu à la commune de Villeneuve d'Ascq pour son soutien sans faille dans un contexte global incertain.

Remerciements enfin au CA, à l'équipe bénévole et professionnelle qui font vivre notre beau projet d'Education Populaire tellement essentiel.

Le cabinet Altus a fait la présentation des comptes, nous nous permettons donc de faire « court » pour n'insister que sur les points qui nous paraissent essentiels :

- Un bilan comptable au 31/08/25 en augmentation de 31%
- Un chiffre d'activité (d'affaire) 2024/25 en augmentation de 38%
- Un compte de résultat 2024/25 en augmentation de 47%
- Et un résultat excédentaire de 7655€ (qui représente 2,1% de notre budget annuel)

Sur le bilan au 31/08 2025, quelques remarques :

- Notre montant des immobilisations brutes se monte à 101 837€ et il est amorti à hauteur de 87%....d'où la nécessité de mener un travail de projection sur un plan d'investissement pluriannuel financé sans nous mettre en difficulté sur notre trésorerie.
- Des disponibilités de fin d'exercice qui se montent à 116 942€ (qui correspondent à 119 jours de fonctionnement, contre 138 jours pour l'exercice précédent).

Sur le compte de résultat 2024/25, quelques remarques :

- Participation des adhérents et ventes de prestations en augmentation de 65%
- Subventions de fonctionnement en augmentation de 40%
- « Charges » de personnel en augmentation de 87%

Pour un compte de résultat, nous l'avons dit globalement équilibré .(légèrement excédentaire) à hauteur de 357 168 €....+47%.

Ce que les chiffres nous confirment, c'est la bonne gestion de notre association et surtout une belle réussite de l'opération de rapprochement et de fusion avec la MILAC.

Il nous faut cependant continuer à veiller à disposer d'un niveau de trésorerie qui nous permette de fonctionner au quotidien de façon sereine et efficace.

Il nous faut également viser à renforcer notre pôle administratif et financier....les spécialistes férus d'anglicisme diraient « le Back Office ».

Pour terminer cette présentation, il faut bien évidemment évoquer le contexte politico-financier qui est le nôtre, celui des associations (notamment culturelles) aujourd'hui.

Les menaces sont importantes et réelles quant à l'abondement des politiques publiques dans le champ des pratiques culturelles, de l'Education Populaire et de la vie associative permettant de les rendre accessibles à toutes et tous.

Rigueur, économies, priorités à définir sont le lot quotidien de l'actualité dans le pays.

Dans le même temps la précarité, l'isolement, les difficultés sociales se creusent rendant encore plus indispensable les structures (comme la nôtre) qui font la promotion du vivre ensemble, de l'ouverture culturelle et des apprentissages d'émancipation et de citoyenneté.

Il ne faut pas baisser les bras, ni céder à la fatalité et continuer à revendiquer les moyens de notre développement.

La mobilisation des associations, des militants associatifs, des adhérents sera indispensable pour nous faire entendre et reconnaître.

En maintenant son budget consacré au subventionnement des associations culturelles la ville de Villeneuve d'Ascq montre le chemin en ayant compris que l'Education Populaire n'est pas une charge, mais un investissement indispensable à la cohésion sociale.

Dans notre phase de fusion et d'élargissement important de nos actions, il faut d'ailleurs souligner la participation renforcée de la commune qui abonde notre budget à hauteur de 28% (hors valorisation) avec une augmentation sur le dernier exercice de 19%.

La vigilance est donc de mise et nous comptons sur nos forces vives associatives pour construire notre avenir ensemble.

François CHASTAIN
Trésorier